
     

 

 

ORDRE DU JOUR 
 
 
 

 
 

 
Sujet 

IN AP AD 

1.  
Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 

Proposé par Isabeau Vallée-Struthers ; appuyé par Catherine Hébert 
x   

2.  
Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Adopté par Mélodie Diotte Chénier, appuyé par Isabeau Vallée-Struthers 
  x 

3.  
Parole au public 

Pas de public 
x   

4.  
Adoption du procès-verbal de la séance du 8 mai 2023 

Adopté par Mélodie Diotte Chénier ; appuyé par Khider Kamel 
  x 

5.  

Attestation des montants pour les mesures protégées 2022-2023 (Résolution) 

Proposé par Martin Gravel  

-Un montant de 52 035$ a été utilisé afin de mettre en place un suivi pédagogique auprès 

des élèves nécessitant des interventions ciblées et personnalisées. La mesure se nomme " 

Entraide éducative et accompagnement pédagogique." 

-La mesure "Bien-être à l’école" a été utilisée afin de répondre aux besoins diversifiés des 

élèves du centre. Le montant de 12 509$ a été utilisé pour l’achat de matériel 

ergonomique, l’aménagement d’environnement flexible, l’organisation d’activités à 

caractère sportif, ludique ou artistique afin de créer un milieu de vie favorisant la 

persévérance scolaire. 

  x 

6.  

Prévisions budgétaires 2023-2024 (Résolution) 

Proposé par Réjean Lange  

Madame Charest explique les grandes lignes du budget 2023-2024. 

-Revenus et dépenses par catégories (voir p.2)  

-Explication-enseignement revenus et dépenses p.4 

-Explication-soutien p.5 (Frais SARCA et reprographies-CLE-Salaires TTS) 

-Explication-Administration (p.6) 

-Explication-Investissement (p.7) 

-Informatique : changer les tours (environ 275 000$) 

-Explication des mesures reportables et non-reportables (p.8) 

  x 

7.  

Rapport annuel 2022-2023  

La lecture du message de la présidence est effectuée par Monsieur Gravel. 

Madame Charest donne une explication globale du rapport aux membres du 

Conseil. 

Proposé par Isabeau Vallée-Struthers    

  x 

8.  

Reddition de compte du projet éducatif 2018-2023  

(Dépôt séance tenante) 

Madame Charest rend compte du projet éducatif 2018-2023 en énumérant les 3 

enjeux et les orientations liées à chacun d’entre eux. 

Voici les grandes lignes en ce qui a trait à l’amélioration : 

-Salle évaluation du vendredi (local calme pour limiter le lus possibles les sources 

x   

 

Conseil d’établissement 
Le mardi 20 juin 2023 à 16h00 

Salon du personnel de l’édifice L’Escale 



de distraction visuelles et auditives) **objectif 1.2.2. (p.6) 

**Résultat : Beaucoup d’élèves en fréquentation de jour, de soir et à distance ont 

bénéficié de ces aménagements. 

-Mise en place du matériel ergonomique ; 

-Rencontres fonctions exécutives avec l’orthopédagogue, soutien pédagogique 

et suivi pédagogique 

Madame Charest précise que le CSSD est maintenant classé au 18e rang en 

matière de diplomation et de qualification au Québec. Notre taux de 

diplomation et de qualification a atteint le 83%.  

9.  

Organisation des programmes de services complémentaires 2023-2024  

(Dépôt séance tenante) 

Proposé par Mélodie Diotte Chénier  

*Tableau remis aux membres référant aux services complémentaires.  

Madame Charest mentionne l’ajout d’un nouveau poste de 

psychoéducateur/trice au niveau du personnel professionnel. 

 x  

10.  

Informations en lien avec la période estivale et la rentrée scolaire 2023 

Session été : 139 élèves inscrits (FBD) 

                        49 élèves inscrits (FBC) 

x   

11.  

Vie étudiante 

Kelly Cabral-Bothelo, la présidente du comité étudiant, fait part des nombreuses 

activités qui ont eu lieu : 

-Conseil étudiant : mardi 

-Mardi, mercredi, jeudi : gratuité étudiants 

-Dîner pizza  

-Activités élèves 

-Yoga avec Geneviève (hebdomadaire) 

-Ateliers finances crédits 

-Dépassement de soi avec Karine de Survivor Québec  

-Bibliothèque 

-Gala reconnaissance dans chaque édifice 

-Sortie le 16 mai : quilles pour ceux qui ont reçu un certificat de reconnaissance 

-Dîners gratuits 

-Soirée finissants 1er juin 

-BBQ fin année avec chansonnier  

x   

12.  

Information de l’équipe de direction 

-Jacinthe Tissot, directrice adjointe à l’Édifice Nouvel-Horizon, mentionne les 

retombées positives des étudiants en francisation avec le projet de cuisine. 

**Résultats :  fierté et assurance plus marquée ; capacité de mesurer les portions ; 

amélioration du vocabulaire et des interactions entre eux. 

*Monsieur Gravel recommande la « Tablée des chefs » pour des partenariats 

-Marc Pilote, directeur adjoint à l’édifice l’Escale, fait part du beau partenariat 

avec le CJEO, notamment en composant avec les défis et les réalités de chacun 

des élèves.   

Il expose aussi le projet de pédagogie diversifiée (fonctions exécutives en 

rencontres de co-développement entre les orthopédagogues et les enseignants 

des deux édifices). 

Madame la directrice élabore aussi quant au projet d’embellissement des cours 

d’école. Le projet a été accepté et un budget de 80 000$ a été octroyé. À 

Nouvel-Horizon, elle ajoute que beaucoup de travaux sont effectués en lien avec 

la tuyauterie, la plomberie et la maçonnerie. 

Afin d’embellir l’édifice Nouvel-Horizon, des travaux de peinture ont eu lieu dans 

l’ensemble de l’Édifice. Elle mentionne également l’achat de mobilier pour les 

x   



élèves. 

 

13.  

Parole aux membres 

-Isabeau Vallées-Struthers mentionne le projet TRAMPO coordonné par 

Geneviève Emond (Table Éducation Outaouais). Il s’agit d’un groupe de parents 

pour discuter de la transition post-secondaire (16 ans et plus). 

Elle précise que l’on peut lui référer des parents de nos jeunes. 

x   

14.  
Points divers 

Pas de point divers 
x   

15.  
Levée de l’assemblée 

Proposé par Khider à 17h57 
 x  

 

  

        

Audrey Charest         Martin Gravel 

Direction           Président 


